



Saints Pierre et Paul

29 juin 2025

DES PASSIONNÉS DU CHRIST



L'Église célèbre aujourd'hui l'engagement de deux hommes qui ont marqué les débuts de la chrétienté. Ces deux hommes ont été investis d'une mission prioritaire pour le développement de la communauté naissante, et ils y ont répondu avec la même intensité et la même fougue. Jetons un regard sur les textes de ce jour afin de mieux saisir l'intervention du Seigneur dans leur parcours.

Un regard sur les textes de ce jour

La première lecture relate l'intervention divine pour libérer Pierre de l'emprisonnement et lui exempter le même châtement que Jacques. Pierre réalise encore une fois que le Seigneur ne laisse pas tomber ceux qu'il choisit. En effet l'Évangile nous indique le rôle privilégié que le Seigneur confie à Pierre: «*Tu es Pierre et sur cette pierre je bâtirai mon Église...*» En contrepartie, Jésus ne lui annonce pas un leadership de domination et de suprématie, au contraire, il devra suivre le même chemin que son maître, celui du doute et de la souffrance.

La lettre de saint Paul à Timothée nous met en présence d'un homme dont les jours sont comptés. Cependant, nous ne constatons aucune amertume, aucun dépit dans ses mots. Il est conscient d'avoir répondu fidèlement à l'appel du Seigneur dans son projet de vie. Il souligne à quel point le Seigneur lui a donné la force et le courage de tenir ferme dans la foi jusqu'au bout de son engagement. Paul réitère sa confiance en ce Dieu présent et sensible aux souffrances des personnes.

Message pour notre temps

Ces deux hommes ont été choisis par Dieu pour réaliser une mission: collaborer à la naissance de l'Église. Malgré leurs différences, ils ont su mettre à profit leurs forces et leurs qualités pour correspondre au plan de Dieu. Ils ont conjugué leur passion, leur endurance, leur fougue pour annoncer la Bonne Nouvelle de l'Évangile. Ils ont compris la grandeur du pardon reçu, et par la même occasion, conscients de leur imperfection. Ils ont compris l'importance de compter sur Dieu, leur roc, pour réaliser leur mission. Ils ont appris à s'accueillir dans leurs différences et à respecter le rôle de chacun.

Paul a beaucoup écrit, c'était un homme plus instruit que Pierre. Il nous permet de reconstituer des situations de vie auxquelles a été confrontée l'Église naissante.

Pierre était un homme plus représentatif du peuple, il a parlé haut et fort afin de rendre témoignage de la vie et de la mort du ressuscité. Il s'est continuellement laissé surprendre par l'intervention divine tout au long de son ministère.

Ces deux hommes de Dieu nous rappellent que le Seigneur a besoin de nous tels que nous sommes. Notre mission se vit à partir de nos forces et malgré nos faiblesses, car le Seigneur ne laisse pas tomber ceux et celles qu'il choisit.

Donc continuer à prier pour moi, la mission qu'il m'est demandé de faire est une collaboration avec tous le monde.

